



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:10

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 19 de febrero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Confirman nexo Hurtado-García.

+ Ambos pertenecieron a la extinta Seguridad del Estado y su amistad data desde entonces.

+Vecinos de Hurtado aseguran que había sido contratado por Néstor Moncada Lau –ex miembro de la DGSE– para ser “guachimán de Nicho Marengo”.

+Derroche de suerte en Estelí.

+Nueve premios mayores de la Lotería Nacional han permitido el ingreso de 44 millones 700 mil córdobas.

+Militar hiere a tres civiles en una panga.

+Dos pasajeros y un tripulante de una panga que cubría la ruta Walpasiksa-Lamlaya, en la zona sur de Puerto Cabezas, resultaron heridos cuando un soldado de una lancha de la Capitanía de Puertos les disparó para proteger a uno de los compañeros que, supuestamente, era agredido por los ocupantes de la embarcación civil.

+EE.UU. deportó a Samuel Santos.

+Un oficial de Migración de Estados Unidos le dijo que no podía pasar por ese país por ser miembro del FSLN.

El Nuevo Diario

+Megacondenas a narcos.

+27 años al nica y 25 a extranjeros de red Managua-Londres.

+Como penas adicionales deberán pagar cada uno 8 millones de córdobas.

+El jamaiquino y el inglés podrían ser extraditados a Gran Bretaña.

+Uno agredió a reporteros gráficos.

+Explota tren lleno de gas.

+Detonaciones devastaron cinco poblados.

+Tragedia en el noreste de Irán

+Abusivos cobros en Sistema de Salud.

+Quien no paga, se va a como entró.

+Todo tiene su precio: Radiografías, ultrasonidos, exámenes de laboratorio.

+Sólo el año pasado recaudaron 86 millones de córdobas, lo que deja clara su rentabilidad.

+Pide expulsión de Barbara Moore.

+Contralor Pasos Marciaq enfurecido.

+Las críticas de injerencismo del gobierno de Estados Unidos (EU) en asuntos nacionales a través de su embajadora en Nicaragua, Barbara Moore, salieron ayer de la Contraloría General de la República (CGR), desde donde un colegiado incluso pidió que la diplomática fuera expulsada del territorio nacional.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:10

PAG - 2 -

+Samuel Santos retenido, humillado y deportado.

+Migra USA lo interrogó 20 horas.

+Hacia tránsito en Miami rumbo a una Conferencia sobre ALCA en Roma.

+Protestó ante Embajadora por el maltrato a un ciudadano nicaragüense que viajaba con su visa.

Editorial

La Prensa

La carga de la prueba

“La Asamblea Nacional no puede ni debe aprobar los proyectos de interpretación del delito de lavado de dinero y de amnistía para Arnoldo Alemán, pues sería una aberración jurídica y moral. La reconciliación nacional —invocada en el proyecto de amnistía para Alemán— presupone el perdón de los agravios políticos. Pero también se basa en la aplicación de la ley a los delincuentes comunes, incluyendo a quienes robaron el pan y la medicina a las personas más humildes y vulnerables de Nicaragua. Ésos no pueden tener perdón de la justicia humana, y seguramente ni de la divina”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Guadamuz: prueba de fuego. (Cristiana Chamorro Barrios)

“Y aunque no estemos de acuerdo con el tipo de periodismo que ejercía el periodista asesinado, los periodistas además de investigar no podemos aceptar pasivos nunca la impunidad de los crímenes sin castigo a periodistas que han ocurrido en otras partes del mundo, como el de Guadamuz hoy en Nicaragua. Hace nueve días sucedió este asesinato que tiene en “prueba fuego” también a toda Nicaragua, porque todos tenemos la obligación de trabajar por la verdad y con ella fortalecer



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:10

PAG - 3 -

instrumentos de la democracia para cambiar la cultura de la intolerancia a la libertad del otro. Los dardos de Guadamuz encendieron la hoguera del uso de la violencia extrema, pero hay que apagarla de una vez por todas con la verdad y la justicia que Nicaragua se merece”.

Libertad, derecho y justicia. (Migdonio Blandón)

“Preocupa sobremanera que de manera específica en nuestra Patria los integrantes de las instituciones gubernamentales, con rarísimas excepciones, se interesen más en lo personal y partidario que en la obligación que tienen de cumplir sus deberes como servidores del Estado, cosa que al politizarse de forma sectaria o personalizada ignoran o adulteran las leyes, sin que poco o nada les importe, escudándose a veces en la inmunidad”.

En Letra Pequeña. (Fabián Medina)

“HIPÓTESIS. Hasta ahora lo único claro sobre la muerte de Guadamuz es que no fue una acción individual. ¡No podían juntarse tantas coincidencias! Alguien lo mandó a matar. La pregunta que está obligada a aclarar la Policía es si éste fue un ajuste de cuentas o el asesinato de una persona por las opiniones que expresaba a través de un medio de comunicación. Es que, antes de aventurar cualquier hipótesis, hay que recordar que Carlos Guadamuz, además de periodista, era un político, y “ex miembro” de un grupo de poder que se maneja, al igual que las mafias, con secretos y código implacable para los que desertan”.

El Nuevo Diario

Las tareas inmediatas del movimiento estudiantil. (Edgard Palazio Galo)

“A lo interno sería sano saber reconocer y superar algunas debilidades y no perder de vista que el movimiento estudiantil no es un fin en sí mismo y por lo tanto es pertinente renovar liderazgo, en este sentido los dirigentes tendrán que elevar su capacidad de discernir responsablemente por encima de las controversias, las diferencias de enfoques y los conflictos internos suscitados entre ellos, como ya ha ocurrido; y centrar la vista en las implicancias y fortaleza de decisión que demanda construir un movimiento estudiantil beligerante y comprometido socialmente frente a lo que significa reproducir simple y festivamente una organización formal de estudiantes”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Plan para reducir SAM-7. (Pág. 3 A)

+Ejército presentará próximamente al presidente Bolaños una propuesta unilateral de reducción de los cohetes.

+Proyecto contempla una disminución de misiles hasta un número adecuado para la defensa antiaérea.

+Fiscalía tramita caso de Casimirri. (Pág. 4 A)

+Cancillería envía petición de Embajada de Italia a la Fiscalía General de la República para que inicie



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:10

PAG - 4 -

los trámites.

+Contralores envían ultimátum a Bolaños.(Pág. 14 A)

+Exigen más presupuesto, de lo contrario unos 5,400 millones de córdobas asignados a instituciones este año quedarían sin control.

El Nuevo Diario

+Demandan reactivación de Comisión de Salario Mínimo.

+Mitrab pide atenerse a “economía empobrecida”.

+Las organizaciones sindicales demandaron al ministro del Trabajo, Virgilio Gurdían, que active la comisión negociadora del salario mínimo en los próximos días.

+“Amnistía no pasará”.

+Bolaños categórico en Chontales.

+Mandatario confirma que PLC no podrá conseguir los votos para amnistiar a Alemán y responde a críticas por “intromisión” en CSJ .

+ Portátil arnoldista lo estaba esperando, aunque sigue negando preocupación por su seguridad.

+Maniobra arnoldista en la Contraloría.

+Quieren zafar a Alemán de la “Guaca 2”.

+Consulta a Dra. Méndez es buscando que con la primera sentencia se haya incluido la nueva “Guaca”.

+Sin embargo nada tiene que ver la sentencia con los “hallazgos” que alcanzan casi 60 millones de dólares.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Varios

+Santiago Meneses informó que a Alex Centeno Roque le dieron 15 días de permiso para que estuviera en su casa, y después de que los medios de comunicación nos dimos cuenta, lo devolvieron a la cárcel.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Lic. Ana Nubia Alegría (Sub. Directora de TELCOR) / Dr. Carlos Molina Del Pozo (Presidente del Instituto Euro Latino Americano de Estudios para la integración)

Tema: Telecomunicaciones

+El Dr. Molina está en el país para dar una serie de conferencias sobre Derecho Comunitario. Él se refirió al asesinato de Carlos Guadamuz y aseguró que él nunca tuvo una visión complicada de Nicaragua, sino más bien la visión de un país abierto a la inversión e incluso hay muchos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:10

PAG - 5 -

inversionistas españoles que están viniendo al país y por lo tanto hay una buena imagen de Nicaragua en el exterior.

+La Lic. Alegría explicó el trabajo de regulación que realiza TELCOR con las compañías que ofrecen servicios de telefonía celular. TELCOR además tiene que regular las frecuencias de Radio, TV, Internet y todo lo que se refiere a telecomunicaciones.

+Se quejó de que la Corte Suprema de Justicia les negó la facultad de dar una respuesta técnica a los usuarios de ENITEL porque éste se niega a proporcionarles la información necesaria aduciendo espionaje telefónico, algo que es absolutamente falso.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Oscar Espinoza (Urólogo)

Tema: Disfunción eréctil

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Julio López Campos (Analista Político)

Tema: Varios

+López expresó que después del asesinato de Carlos Guadamuz se ha generado un ambiente de desconfianza y que además hay una utilización política de esa circunstancia. López hizo un llamado a mantener el más valioso activo del país, que es la estabilidad. "Hay que evitar conductas que puedan llevarnos al pasado".

+López dijo que es necesaria una investigación transparente que disipe la ambigüedad y especulación.

+Según López hay una gran presión sobre la Policía Nacional para que se busquen autores intelectuales, "esta presión se hizo sentir desde el Presidente Enrique Bolaños".

+Según López este hecho no contribuye ni favorece al FSLN.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Dr. Francisco Aguirre (Jefe de campaña municipal)

Tema: Elecciones en EE.UU. / 70 años del asesinato de Augusto César Sandino

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:10

PAG - 6 -

Invitados: Pastor Roberto Rosales / Fabio Tablada / Raúl Barahona

Tema: Cómo nace la necesidad de evangelizar en Nicaragua / Trabajo que está realizando Camino Cristiano a nivel de los distritos de Managua

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Analogía de los crímenes sandinistas

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda expresó que el Vicepresidente José Rizo se ha comunicado con varios diputados para decirles que voten a favor de la amnistía de Arnoldo Alemán, con la intención de que le filtren a éste que él está a favor de su libertad y de esta manera ganarse la confianza interna del partido, de manera que cuando no puedan sacar libre a Arnoldo Alemán, el Vicepresidente pueda decir que él es candidato idóneo, por cuenta es amigo de los bolañistas y los arnoldistas.

+Criticó al Reverendo Casco y aseguró que éste financiaba el antisandismo cuando "le mandaban dinero desde el INEC". También dijo que Arnoldo Alemán le paga "porque hay todo un plan montado alrededor del caso Guadamuz".

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Hoy se logró la elección de los Presidentes de las salas de la Corte Suprema de Justicia, quedando así:

Ligia Molina	Sala Civil
Francisco Rosales	Sala de lo Contencioso Administrativo
Ramón Chavarría	Sala Penal
Manuel Martínez	Sala Constitucional
Rafael Solís	Comisión de Régimen Disciplinario
Iván Escobar	Comisión de Carrera Judicial

A pesar de este avance aún no se logra la elección del Presidente de la CSJ. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Guillermo Vargas, coincidió con el Gobernador de la Florida, Jeb Bush, sobre que la política es para la legislatura y no para el Poder Judicial, que debe estar libre para que sus fallos sean apolíticos. De la misma forma opinaron empresarios privados y el Vicepresidente José Rizo. Vargas también dijo que la CSJ se mantiene en crisis por cuestiones políticas y eso afecta la impartición de justicia en la mitad del país lo que es sumamente grave. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Los Contralores solicitaron a la jueza Juana Méndez les informe si dentro del caso de "La Guaca" investigó el destino de la cuenta "Donación Taiwán" del Banco Central. Los Contralores consideran que esta pérdida está incluida dentro del caso de la "Guaca 1". **(TV. Noticias, Canal 2)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:10

PAG - 7 -

+Respecto al caso de la Cuenta Donación Taiwán el contralor Luis Ángel Montenegro expresó “pero en la segunda operación donde se trasladan 24 millones de dólares al Ministerio de la Presidencia, a mi juicio no ha sido juzgado y la CGR debe continuar su investigación... y mal haríamos nosotros en decir que es cosa juzgada de una operación que nosotros no hemos investigado”, una cosa es la Donación Taiwán y otra cosa son las cinco cuentas que él (Alemán) abrió a nombre del Ministerio de la Presidencia. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Miguel López dijo que no apoyarán la propuesta de amnistía para Arnoldo Alemán. Por su parte la diputada Delia Arellano dijo que los liberales deberían contar bien si en realidad tienen los 42 votos dentro de su bancada y luego ver si podrán conseguir afuera los cinco votos que les harían falta. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Leonel Téller precandidato para la Alcaldía de Managua por el GUL, expresó que la Ley 285 es clara por lo que no es necesario una interpretación. Según Téller el delito de lavado de dinero está vinculado a Gobiernos corruptos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Sala Constitucional admitió y le dará trámite a una demanda muy particular. El ex Presidente Arnoldo Alemán reclama que le paguen su pensión retenida desde que fue condenado por lavado de dinero. Por otro lado la Sala Constitucional también decidió darle trámite al recurso promovido por el CNU contra la Ley del PRG. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Contralor José Pasos Marciaq expresó que el Gobierno de Nicaragua no tiene el más mínimo interés en que se controlen sus gastos, “tengo entendido de que hay varias compañías de personas allegadas al Gobierno Nacional que son los que se encargan de manejar los paquetes de publicidad. Estamos consiguiendo esa información”. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Ministro de Transporte, Pedro Solórzano, se presentó ante la Corte Suprema de Justicia para explicar el por qué de la moratoria de unas 400 concesiones de transporte. El ministro Solórzano dijo que la moratoria se dio porque las concesiones se dieron de manera ilícita, ya que ni siquiera han pagado los 50 mil córdobas que valen las concesiones. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Para el analista político Eduardo Chamorro el artículo escrito por la Embajadora de EE.UU., Barbara Moore, sobre el delito de lavado de dinero, es sólo la definición del Gobierno de este país en este tema. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Jefe del Ejército de Nicaragua, General Javier Carrión, dijo que el Ejército presentará al Ejecutivo una iniciativa en la que se pueda dar señales bilaterales al Gobierno de EE.UU., porque se podría reducir un número de misiles sin perder capacidad de defensa antiaérea, sin embargo hay elementos que son más complicados y que están dentro del Protocolo del balance de fuerzas Centroamericanas. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El titular de Hacienda, Eduardo Montealegre, dijo que aún se están refinando algunos números para reformar el Presupuesto-2004 y que esta reforma no afecta el programa del Fondo Monetario Internacional. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Nicaragua será sede de la 1ra. Conferencia Centroamericana anticorrupción este 26 y 27 de este mes, durante la actividad se revisará qué se está haciendo qué se podrá hacer para que la micro corrupción no continúe afectando a las micro, pequeñas y medianas empresas. **(TV. Noticias, Canal 2)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:10

PAG - 8 -

+El diputado Víctor Duarte, de tendencia liberal, presentó ante la Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional una iniciativa que pretende convertir el Triángulo minero en una Región Autónoma que tenga su propio presupuesto y que permita un mejor desarrollo de la región. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+La hermana del asesino de Carlos Guadamuz, William Hurtado, denunció públicamente que su hermano ha sido torturado física y psicológicamente por la Policía Nacional. Aseguró que su hermano tiene costillas rotas, golpes de consideración y otras lesiones que le provocó la Policía Nacional. Dijo temer por la vida de su hermano. Relató que en una ocasión andaban en un vehículo y en las inmediaciones de Plaza España les dispararon desde un vehículo azul con vidrios oscuros. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+Alba Luz Mendoza, quien es familiar del presunto asesino del taxista Fernando Pastrana, dijo que han recibido llamadas telefónicas donde les dicen que se cuiden. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Canal 12 presentó una nota sobre la Ley de Migración que se discute en el Congreso de Costa Rica y que según miembros de CARITAS, ésta contiene una serie de aspectos que son violatorios de los Derechos Humanos de los migrantes, que en su mayoría son nicaragüenses. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Campesinos de Chinandega llegarán a la capital este 1ro. de marzo para protestar por el incumplimiento de los acuerdos que firmaron el año pasado con el Gobierno. Aseguraron que no descartan la posibilidad de volver a marchar desnudos. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticieros CDNN, Canal 23)**